



De izquierda a derecha, Joaquín Luque, Antonio Ávila y Adelaida de la Calle, ayer, en Málaga. /EFE

## Las universidades de Málaga y Sevilla se unen para ser campus de excelencia

Los dos centros crean un proyecto tecnológico denominado Andalucía Tech

SERGIO MELLADO  
Málaga

Las universidades de Sevilla (US) y la Universidad de Málaga (UMA) unen sus fuerzas y recursos para presentarse conjuntamente a la convocatoria de Campus de Excelencia Internacional con un proyecto "moderno, ambicioso e innovador" denominado Andalucía Tech y especializado en las áreas tecnológicas de producción, información y comunicaciones y biotecnología.

Con esta alianza se persigue unir esfuerzos para configurar un proyecto solvente y con garantías de obtener el reconocimiento de Excelencia, después del fracaso de ambas universidades que el año pasado concurren a la convocatoria por separado.

El consejero de Economía, Innovación y Ciencia, Antonio Ávila, el rector de Sevilla, Joaquín Luque, y la rectora de Málaga, Adelaida de la Calle, presentaron ayer este proyecto que nace con la vocación "de atraer, integrar y desarrollar el talento para elevar el nivel de excelencia de las actividades docentes y de investigación, mediante un modelo de campus científico-tecnológico sostenible, abierto y universal", según destacó De la Calle, quien dijo que Andalucía Tech pretende situarse entre los 100 mejores campus del mundo en su ámbito de especialización.

Tanto el Parque Tecnológico de Andalucía (PTA) como Cartuja'93 participan en este proyecto, que prevé una batería de actuaciones, entre las que destacan la creación de seis polos de

excelencia docente e investigación: el aeroespacial, la biotecnología para la sociedad sostenible, el transporte, la energía y el medio ambiente, las comunicaciones y la movilidad y el turismo y el desarrollo territorial.

La UMA y la US cuentan con 1.477 investigadores en nuevas tecnologías

El rector de la US defendió que esta iniciativa "trasciende" a las propias universidades de Málaga y Sevilla y afecta al conjunto del sistema andaluz, "ya que lo fortalece".

En actualidad, en las universi-

dades de Málaga y Sevilla (con más de 90.000 alumnos y unos 7.000 profesores entre ambas) existen 89 grupos de investigación en el ámbito de las tecnologías de la producción (TEP) y de la información y la comunicación (TIC's), el 44% del total de grupos andaluces que dedica su actividad a estas dos áreas. Además, aglutinan casi la mitad (49,9%) del personal dedicado a la investigación en TEP y TIC's existente en Andalucía, al sumar 1.477 investigadores, de los que casi la mitad (772) son doctores.

Otra resultante de esta unión es que Andalucía Tech registra 40 millones de euros en contratación directa con empresas en 2009, lo que supone más del 70% de la contratación total en Andalucía y se coloca entre los cinco primeros campus de España.

## El empleo en las cooperativas crece un 10,4% hasta marzo

J. MÉNDEZ, Sevilla

El sector cooperativista se ha mostrado como uno de los que mayor y mejor resistencia ha opuesto a la crisis, y uno de los que más rápidamente parece haber iniciado la senda de la recuperación. De enero a marzo de este año, el empleo en las cooperativas creció un 10,4%, lo que supuso un incremento de 5.852 puestos de trabajo respecto al cierre de 2009, según los datos aportados ayer por la Federación Andaluza de Empresas Cooperativas de Trabajo Asociado (Faecta). El último trimestre del pasado año se cerró con 9.355 nuevos empleos por lo que la creación en términos absolutos en los últimos seis meses supera los 15.000 empleos.

El sector cooperativista andaluz aglutina a más de 4.734 sociedades que dan empleo a 62.392 personas, y que suponen un 21,6% del total nacional.

Los 15.207 nuevos empleos creados se distribuyen por sectores de la siguiente manera: agrario (10.257); servicios, (4.318); industria (1.170), frente a la pérdida de 538 empleos en la construcción. Por provincias, el empleo generado se localizó en Huelva (21%), el 18% en Sevilla, el 16% en Almería, el 11% en Granada, en Córdoba el 10%, en Málaga y Jaén un 9% y un 6% en Cádiz.

## El Gobierno aprobará el nuevo Proteja antes de junio

EP, Medina Sidonia

El consejero de Gobernación y Justicia de la Junta de Andalucía, Luis Pizarro, aseguró ayer que las políticas de empleo tendrán "prioridad total" para el Ejecutivo andaluz mientras que la economía no crezca lo suficiente y los niveles de empleo no asciendan, por lo que anunció que en el Consejo de Gobierno de final de mes se aprobará el nuevo plan Proteja para 2010.

Pizarro quiso subrayar que los planes como el Proteja suponen la creación de empleo y la movilización de la economía, además de una utilidad social, como las obras realizadas en la escuela de hostelería de la localidad gaditana de Conil de la Fronteira, cuyas instalaciones visitó en la mañana de ayer.

El consejero de Gobernación y Justicia insistió en que la Junta dará prioridad a las políticas de empleo y las sociales, como la sanidad o la educación, por lo que las partidas para estas políticas y planes de empleo no se tocarán.

## La Junta recurre a un préstamo del BEI de 400 millones para inversiones educativas

EL PAÍS, Sevilla

El Banco Europeo de Inversiones (BEI) y la Junta de Andalucía firmaron ayer un préstamo de 400 millones de euros destinado a financiar la construcción de nuevos centros de enseñanza y rehabilitar y mejorar infraestructuras educativas de la comunidad. El convenio fue firmado, en presencia del presidente andaluz, José Antonio Griñán, por el vicepresidente del BEI, Carlos da Silva Costa, y la consejera de Hacienda y Administración Pública, Carmen Martínez Aguayo. La mayor parte del dinero se destinará a

financiar la construcción de nuevos colegios e institutos, seleccionados de acuerdo con el proyecto *Andalucía centros educativos*, que refleja las previsiones de demanda de plazas escolares en las nuevas zonas urbanas.

Otra parte "importante" del préstamo, según informó ayer la Junta, estará destinada a la rehabilitación, ampliación y mejora de 692 centros públicos distribuidos por toda la región y que afectan a unos 175.000 escolares, así como al programa de inversión para la compra de equipamiento para el período 2009-2011. De esta forma, además de la creación

de nuevos centros, el proyecto permitirá la renovación y modernización de los existentes para equiparlos con nuevas tecnologías y adecuarlos con instalaciones deportivas, según el comunicado conjunto difundido ayer por el BEI y el Gobierno regional.

Da Silva Costa subrayó tras la firma de este préstamo "el compromiso del BEI con el desarrollo económico y social de Andalucía" y agregó que "la inversión en educación mejora las posibilidades de encontrar un trabajo" así como de "recibir mejores salarios y con ello alcanzar una mayor calidad de vida".

La Junta informó de que ha iniciado un programa para mejorar la calidad de la educación en los colegios con un programa que comprende, principalmente, cursos de formación para profesores en funciones y evaluaciones de control de calidad en los colegios. El BEI, principal prestamista de la comunidad andaluza, es la institución de financiación a largo plazo de la Unión Europea que se creó en 1957 y opera en los 27 estados miembros. Desde 1983, la Junta ha concertado con el BEI 26 operaciones de préstamo por un importe de 1.400 millones.